

Elle s'arracha de ses bras.

—A revoir !... cria t-elle en s'enfuyant.

Immobile, il la vit disparaître et longtemps resta pensif, ému, heureux, désespéré. Souvent ainsi avec le bonheur. Il se montre et se dérobe aussitôt, ne laissant que la demi-joie de l'avoir espéré, entrevu, sans pouvoir le saisir...

XXX.

Pascale, cependant, se renfermait dans son oratoire, en proie aux plus violents combats. Elle le voulait, il fallait parler à son père de la noble démarche du jeune Valrède. La droiture de son esprit, une fierté hautaine, le lui ordonnaient ; mais à la pensée de poser elle-même le blanc voile de fiancée sur la tête de sa sœur, de la voir partir avec Serge, joyeuse, aimée, heureuse, elle sentait son malheureux cœur rongé par toutes les fièvres de la jalousie. En vain elle se défendait, tendait les bras vers la Vierge souriante et douce placée sur le petit autel, en vain elle passait de longues heures prosternée aux pieds du christ sévère, taillé dans le granit par quelque ancien artiste breton, rien n'apaisait la rébellion de tout son être. Elle si froide et si fière, si sûre d'elle, si dédaigneuse des hommages des hommes, des affections terrestres, elle se sentait vaincue, domptée au plus profond de son cœur ; elle aimait tout d'un coup, violemment, absurdement, sans pouvoir s'en défendre, cet homme d'une autre race, d'une autre éducation, tout imbu d'idées différentes des siennes, et qu'elle avait regardé d'abord comme étant presque d'espèce différente.

Et cette passion misérable avait couvé en elle, presque à son insu, jusqu'au moment où il était venu justement lui demander sa sœur, lui dire à elle qu'il l'aimait. Elle n'avait donc rien vu, rien deviné ? Cela n'a donc pas une couleur, comme le ciel, l'amour ? un parfum, comme les fleurs ? quelque chose enfin qui trahisse sa présence ? Au pont de Penzé, une intuition singulière lui avait fait arracher sa sœur des bras protecteurs de Serge, sans pourtant l'éclairer tout à fait. Et Floriette serait sa femme... vivrait avec lui, toujours ?... Non, jamais... jamais !... Cette pensée la bouleversait... Elle, la disgraciée, resterait seule et dédaignée !... Un froid glacial descendait dans ses os, et la brûlait comme brûle la glace qu'on saisit. Puis le sang sautait à ses joues pâles, une douleur aiguë perçait son cœur.

—Je ne veux pas ! je ne veux pas ! criait-elle...

Il fallait pourtant répondre à Serge quelque chose qui l'arrêtât net... Car, s'il s'adressait au baron, qui sait ? M. de Trémazan, préoccupé des suites de sa ruine pour sa famille, serait peut-être amené à modifier ses idées, à accepter cette mésalliance... Il lui serait alors difficile d'y